Registra 20 agresiones en el 2023

Colima, líder en tasa de crímenes políticos

Por Cristina Ceja

cristina.ceja@razon.com.mx

l estado de Colima ocupa el primer lugar nacional en tasa de ataques en contra de personajes asociados al ámbito político o gubernamental, con 2.7 atentados por cada 100 mil habitantes, de acuerdo con un análisis realizado por *La Razón* con base en los datos del informe Votar entre balas de la organización Data Cívica.

EL PASADO 4 de enero fue asesinado a balazos, en Cuautla, Morelos, el regidor del PAN Alfredo Giovanni Lezama, quien aspiraba a una diputación federal.

Eldato

En el transcurso del año pasado, en el estado gobernado por la morenista Indira Vizcaíno se registraron 20 agresiones en contra de personajes ligados a la política, lo que lo convierte en la entidad con más incidencia al tomar en cuenta el tamaño de su población, que es de 731 mil 391 habitantes.

Tan sólo en el mes de diciembre se presentaron dos actos violentos en contra de igual número de personas que Data Cívica identificó como integrantes del área de seguridad de la dirigencia estatal de Morena.

Y en lo que va de este 2024 ya se presentó el primer ataque de este tipo, a través del asesinato a balazos, el pasado 5 de enero, del aspirante a la alcaldía de Armería por el partido Movimiento Ciudadano, Sergio Hueso.

El político se encontraba en un negocio de mariscos cuando, según el informe de las autoridades, integrantes de un gru**EN EL ESTADO** gobernado por Indira Vizcaíno se presentan 2.7 ataques de este tipo por cada 100 mil habitantes; Zacatecas, en segundo lugar, con 2.6 casos en el mismo parámetro

TOP 5 DEL FENÓMENO

Los estados que ocupan los dos primeros lugares se han caracterizado por una elevada incidencia delictiva en los últimos dos años, a partir de la llegada de mandatarios de Morena.



po armado se acercaron a él, le dispararon en varias ocasiones y huyeron.

Días antes, Sergio Hueso se había destapado para competir por la candidatura de su partido a la Presidencia Municipal de Armería, que está actualmente en poder del partido Morena.

En segundo lugar está Zacatecas, que tiene una tasa de 2.6 agresiones por cada cien mil habitantes. En esta entidad se cometieron 43 actos violentos en contra de diferentes actores políticos o gubernamentales a lo largo del 2023.

El pasado mes de diciembre se registraron cinco ataques contra actores vinculados con la política o el servicio público, de los cuales cuatro fueron asesinatos, mientras que en otro caso se trató de una agresión armada.

De estas cinco víctimas, tres pertenecían al partido en el poder a nivel nacional y en la entidad, Morena, y las otras dos formaban parte del PAN.

Más abajo está Guerrero, con tasa de 2.5 crímenes de esta naturaleza por cada 100 mil habitantes, y con 91 agresiones registradas por Data Cívica en el 2023.

Y en seguida se ubica Morelos, con tasa de 1.3 ataques por cada 100 mil ciudadanos que viven en la entidad gobernada por el morenista Cuauhtémoc Blanco, en donde se cometieron 26 actos violentos en contra de funcionarios y políticos de la entidad en el 2023.